

# "Estaba en Juego Nuestra Soberanía", Dijo el Jefe de la Armada

El Sol.

BUENOS AIRES, 10. de octubre (AFP, AP, Latin, UPI).— La Armada argentina empleó hoy artillería pesada para capturar a 3 pesqueros soviéticos y uno búlgaro que operaban en sus aguas jurisdiccionales, dejando un saldo de 4 muertos y varios heridos.

La orden de fuego fue impartida por el propio jefe de la Armada, almirante Emilio E. Massera, desde su despacho

en esta capital. El militar precisó que "había que llegar hasta las últimas consecuencias, pues —según argumentó— está en juego la defensa de nuestra soberanía".

Las naves intrusas fueron detectadas anoche en el golfo de San Jorge, a 1,800 kilómetros al sur de aquí, y a 170 millas (272 kilómetros) al este de la costa, dentro de la zona de 200 millas

que Argentina sostiene como área de soberanía marítima.

El vocero oficial de la Armada, capitán Eduardo Valotta, informó que las unidades argentinas recibieron instrucciones de exigir a los extranjeros la detención de sus máquinas, con advertencia de que el incumplimiento del llamado sería seguido por los disparos —éstos intimidatorios— y, en caso de

desobediencia, se debía tirar a hacer blanco. Y en la eventualidad de un naufragio por los impactos debía rescatarse a la mayor cantidad posible de sobrevivientes.

El pesquero soviético "Franz Hals" acató la primera advertencia del crucero "General Belgrano" ini-

Passa a la Página 14

ciando la marcha hacia un puerto argentino, mientras el "Prokopyevsk", de igual nacionalidad, fue detenido por el destructor "Seguí" luego de una salva intimidatoria.

En cambio el "Aurelia" —también de la URSS—, que apenas había ingresado a las 200 millas, aceleró sus máquinas para tratar de regresar, por lo que el destructor "Piedra Buena" hizo 3 disparos, exitosos.

El buque búlgaro "Ofelia" fue detenido luego de varias salvas que dieron en el blanco.

Según los primeros informes navales, 3 personas fallecieron al zozobrar una lancha argentina que regresaba a tierra luego de abordar uno de los pesqueros infractores.

El otro muerto y un número indeterminado de heridos pertenecen a la tripulación del "Aurelia", según informaron periodistas del diario "Crónica" embarcados en una de las naves de la flota argentina.

Se indicó que por lo menos 19 naves

operaban en la zona, y que una de ellas es buque-factoría, o sea que permite el inmediato procesamiento de la pesca.

De acuerdo a la legislación vigente, además del decomiso de los productos, los soviéticos están expuestos a que se les cobre una multa que oscila entre los 5 mil y 100 mil dólares por cada barco.

El gobierno militar argentino ya presentó una enérgica y formal protesta a la URSS y Bulgaria por la actividad ilegal de sus pesqueros.

Un comunicado oficial de la cancillería indica que fueron citados a dicho ministerio los representantes diplomáticos de Moscú, ministro Guenady T. Sazhenev, y de Sofía, embajador Christo Georguiev, donde recibieron notas de protesta por parte del subsecretario de Relaciones Exteriores, capitán de navío Gualter Allara.

Por su parte, los diplomáticos soviéticos que intervinieron en las gestiones declinaron la responsabilidad de su gobierno, y señalaron que la misma

era de las empresas armadoras de los buques.

La "historia" de captura contra pesqueros de la URSS en aguas jurisdiccionales argentinas, es decir dentro de las 200 millas reglamentarias reconocidas internacionalmente, comenzó el pasado 22 de septiembre.

Ese día, un avión de reconocimiento de la Armada nacional descubrió a los invasores cerca de la isla Leones, al norte del golfo de San Jorge. Los barcos, identificados por el conocido emblema con la hoz y el martillo que se perfilaba en sus chimeneas, eran el "Bussol", "Apattit", "Teodor Nette" y el "Magnit".

Cuatro días después fue encontrada en la misma región la embarcación-factoría "Neret", de 4 mil toneladas, con grandes instalaciones para el almacenamiento industrial.

Las 4 naves detenidas hoy navegan a puerto Madryn, unos 1,100 kilómetros al sur de esta capital, donde permanecen otras 5 de bandera soviética.